



CAMBIO Llega el horario de verano: esta noche, a las dos serán las tres P26

EXTRA EL VIAJERO Destinos en España y Europa para la primavera

Sánchez logra que la UE le permita intervenir la energía

España podrá limitar el precio del gas y desacoplarlo del de la electricidad

G. ABRIL / C. E. CUÉ, Bruselas
La Unión Europea se abrió ayer a que España y Portugal adopten medidas para frenar la crisis de los precios de la energía, aunque la Comisión tendrá la última palabra para aprobarlas. Los presidentes de los dos gobiernos, Pedro Sánchez y António Costa, lograron, tras una dura batalla en la cumbre de la UE, que se reconozca la singularidad de la península Ibérica como una "isla energética". Eso permitirá a España y Portugal poner topes de forma temporal al gas que se usa para generar electricidad, con el objetivo de que baje la factura para consumidores y empresas en el plazo de un mes. Se trata, explicó Sánchez, de "una medida excepcional, temporal, que no supone subvencionar al gas, que no altera los incentivos a las energías renovables, pero que nos va a permitir a ambos gobiernos rebajar los precios de la energía".

El jefe del Gobierno español, que llegó a levantarse de la reunión temporalmente en el momento de mayor tensión para forzar un desbloqueo, logró superar las resistencias, sobre todo de Alemania. PÁGINAS 2 Y 3



Pedro Sánchez y el primer ministro portugués, António Costa, ayer en la cumbre europea. / OLIVIER HOSLET (EFE)

GUERRA EN EUROPA. DÍA 31

Rusia rebaja sus objetivos en Ucrania al decir que se centrará en la región de Donbás

Biden arenga a sus tropas en Polonia: "Estáis en una lucha entre democracias y oligarcas"

M. R. SAHUQUILLO / A. PITA
Odesa / Varsovia
Rusia dio ayer un giro en su estrategia en Ucrania al sugerir una rebaja de sus objetivos militares y fijar como prioridad la región oriental de Donbás, donde se encuentran las autoproclamadas repúblicas de Donetsk y Lugansk. El primer subjefe del Estado Mayor, el general Serguéi Rudskói, afirmó: "A medida que las agrupaciones individuales completan con éxito las tareas asignadas, nuestras fuerzas y medios se concentrarán en lo principal: la liberación completa de Donbás". Sin embargo, no excluyó asaltos a ciu-



Biden comparte pizza con los soldados en Jasionka (Polonia). / EAN VUCCI (AP)

dades. El nuevo discurso llega cuando la ofensiva rusa se halla empantanada tras un mes de guerra y el Ejército ucranio golpea los suministros a sus tropas. Pero el horror sigue: Kiev cifró ayer en 300 los muertos en el ataque del 16 de marzo al teatro que servía de refugio en Mariupol.

El presidente de EE UU, Joe Biden, hizo ayer un viaje de gran simbolismo a Polonia, donde visitó a la 82ª División Militar Aero-transportada, desplegada a menos de 100 kilómetros de la frontera ucraniana. "Estáis en medio de una lucha entre democracias y oligarcas", les dijo. PÁGINAS 2 A 8

El Gobierno acuerda con el transporte subvencionar el gasóleo

La plataforma que convocó los paros rechaza el pacto

RAMÓN MUÑOZ, Madrid
El Gobierno y las asociaciones mayoritarias de transportistas llegaron a un acuerdo en la madrugada de ayer para paliar la subida del gasóleo con un plan de 1.050 millones de euros, de los que 600 millones son bonificaciones al combustible y 450 millones, ayudas directas. La subvención será de 20 céntimos por litro de gasóleo desde el 1 de abril hasta el 30 de junio. La ministra de Transportes se reunió después con la Plataforma Nacional de la Defensa del Transporte, convocante del paro, que cumple 12 días, pero no hubo acuerdo con este colectivo, que mantiene sus protestas. PÁGINA 38

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

La Fiscalía europea pide investigar al hermano de Ayuso por sus negocios



El cuplé, pionero de la música urbana y de la liberación sexual

La memoria recuperada de un género subversivo y transformador

Céline Curiol novela el París de 2015 y todas sus catástrofes

Imaginar lo que existe
Antonio Muñoz Molina